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1. СМИ о Таймыре 
 

В таймырских учреждениях активно ведется набор в спортивные и творческие 
объединения 

На Таймыре активно ведется набор детей и взрослых в спортивные секции и творческие 
объединения. Напомним, что в заполярной столице занятия различной направленности 
открыты на базе Городского Дома культуры, Дудинского спортивного комплекса, Детской 
школы искусств имени Б. Н. Молчанова, Центра туризма и творчества «Юниор», ледовой 
арены «Таймыр» и Детско-юношеской спортивной школы по национальным видам спорта им. 
А.Г. Кизима. 

В Городском Доме культуры для самых маленьких северян в возрасте от 4 лет работают 
детская танцевальная студия «Малышарики» и вокальная студия «Колибри». Для театралов 
от 5 до 8 лет в доме культуры организована студия «Чайка». С 8 лет ребята могут пойти в 
вокальную группу «Росинки», с 10 лет – в театральную студию кукол «Кустук». В возрасте 11 
лет можно записаться в студию родного языка «Ойулах» и северного танца «Альта». Ребята 
постарше, 12 лет, смогут обучаться в вокальной группе «Эдельвейс» и детской театральной 
студии народного камерного театра. Для северян от 15 до 30 лет, желающих заниматься 
танцами, в учреждении открыта студия эстрадного танца «Extreme». Для взрослых таймырцев 
от 18 лет здесь есть студия спортивного танца «Север-Восток», молодежное творческое 
объединение «Креатив», ансамбль русской песни «Беспокойные сердца» и литературный 
салон «Живое слово». В танцевальный коллектив «Чарование» могут записаться северяне в 
возрасте от 35 лет. Отметим, что запись в коллективы открыта весь сезон, их посещение 
бесплатное. 

…Ребят пятилетнего возраста ждут на ледовой арене «Таймыр» для занятий по 
фигурному катанию на коньках, а шестилетки могут записаться на хоккей с шайбой и 
хореографию. С 9 лет мальчики и девочки могут пойти на кёрлинг или сноуборд. Для 
совершеннолетних таймырцев открыт набор в физкультурно-спортивные клубы по хоккею с 
шайбой «Суперлюбительская лига» и «Скандинавская ходьба», а северян старше 50 лет 
приглашают на занятия ВФСК «Готов к труду и обороне. Запись для детей открыта до 1 
октября, для взрослых – бессрочна. Плата за занятия не взимается. 

Творческие мальчики и девочки в возрасте 4 лет могут обучиться игре на скрипке или 
записаться в хореографическое отделение в Детской школе искусств имени Б.Н. Молчанова. 
Здесь же с 6,5 лет учат игре на аккордеоне-баяне, а с 8 лет – на домре, гитаре и духовых 
инструментах. Помимо этого, с 8 лет дети могут записаться в художественное отделение. 
Набор открыт до 30 сентября, подробности по телефонам: 8(39191) 5-16-92, 2-75-43. 

На базе Тетра-студии «Белые птицы» (ул. Горького, 32А) для подросток и детей с 10 лет 
открыт набор на обучение актерскому мастерству. Здесь, педагог и режиссер Мария 
Петракова расскажет, как быть смелым перед публикой, говорить без «каши во рту», поможет 
раскрыть уникальность, развить кругозор и креативно мыслить. Пробное занятие состоится 
завтра, 8 сентября, в 17:00, запись по телефону: +7-913-499-74-29. 

Отметим, что в кружки, которые открыты на базе Центра туризма и творчества «Юниор» 
и Детско-юношеской спортивной школы по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима, а 
также Хатангского центра детского творчества можно записаться через «Навигатор 
дополнительного образования Красноярского края»: https://navigator.krao.ru/. В строке 
муниципалитет необходимо выбрать «МР Таймырский Долгано-Ненецкий», затем в фильтре 
можно выбрать учреждение или сразу просмотреть весь перечень программ. Обращаем 
внимание на то, что для подачи заявки обязательна регистрация на сайте Навигатора. 

«Таймыр» 
 
Таймырскому краеведческому музею исполнилось 85 лет 

Основные юбилейные торжества в Таймырском краеведческом музее пройдут через 
месяц, с 6 по 8 октября. 
 Для друзей и гостей юбиляр готовит необычные выставки, экскурсионные программы, 
мастер-классы и еще много всего интересного. В день юбилея на официальном сайте 
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Таймырского краеведческого стартовал марафон публикаций о сотрудниках, 
уникальных музейных коллекциях, его деятельности и закулисье. 

После летописи 85-летней истории музея в изложении заслуженного работника 
культуры РФ, почетного гражданина Таймыра Ольги Корнеевой на сайте появилось интервью 
главного хранителя Таймырского краеведческого Бэллы Чуприной с описанием артефактов, 
хранящихся в собрании юбиляра. 
 Главным событием празднования круглой даты станет фестиваль «Под одним небом. 
Полное погружение». Для участия в нем приглашены музеи из Мурманска, Архангельска, 
Чукотки, Хакассии и Тывы. 

На фестивальных площадках пройдут презентации, мастер-классы, дефиле и показ 
традиционных костюмов разных народов, от ненцев до дагестанцев. Обещано проведение 
традиционных обрядов и игр, угощение национальными блюдами, исполнение народных 
песен и танцев, мастер-классы игры на музыкальных инструментах. 
 На главной сцене творческие номера будут представлять национальные коллективы, 
общественные культурно-национальные организации. В финале все участники и гости 
праздника объединятся в уличный «Хоровод дружбы» вокруг костра. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинский порт отметит 85-летие 17 сентября 

Парад судов портового флота, выставка производственной техники, творческие 
поздравления и праздничный салют: стала известна предварительная повестка юбилея порта 
Дудинки. День рождения отметят 17 сентября. 

Самый северный международный морской порт России и крупнейший в Сибири отметит 
17 сентября свое 85-летие. 

17 сентября в честь своего «кормильца» в Дудинке устроят настоящий праздник – 
пригласят артистов, запустят салют, подготовят массу спортивных и культурных площадок. 
Прорабатывается вопрос, что в канун 85-летия в столицу Таймыра придет небольшой отряд 
северных кораблей. 

На сегодня в праздничной повестке точно значатся две локации: на площади порта 
пройдет выставка производственной техники, там же проведут спортивные мероприятия для 
взрослых и детей. Изюминкой дня станет парад судов портового флота.  

Центральная площадь Дудинки во второй половине дня порадует номерами местных 
творческих групп, в том числе коллектива Заполярного транспортного филиала «Акватория». 
Поздравить портовиков приедут исполнители из Большого Норильска. 

Выступление кавер-группы «Жулики» из Москвы и праздничный салют завершат 
программу юбилея… 

«Северный город»  
 
В Дудинке объявлен набор в спортивные секции 

Муниципальное автономное учреждение «Дудинский спортивный комплекс» 
приглашает юных горожан в бесплатные спортивные секции. Так, тренеры Игорь и Павел 
Насоновы набирают мальчиков и девочек 2013 года рождения и старше в секцию бокса, а 
тренеры Дмитрий Заверуха и Дмитрий Приходько приглашают юношей и девушек 2011 года 
рождения и старше в секцию пауэрлифтинга. Узнать подробную информацию можно по 
телефону 5-32-80. 
 В Доме физической культуры открывается набор в секцию мини-футбола. Тренер 
Дмитрий Меновщиков приглашает освоить тонкости этой игры мальчиков 2015 года рождения 
и старше. Связаться с тренером можно по телефону 8 (908) 030-18-18. 

В секцию баскетбола можно записаться юношам и девушкам 2010 года рождения и 
старше по телефону 8 (902) 550-99-95. Занятия ведет Станислав Данилкин. 
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 Плавательный бассейн «Нептун» ожидает дудинцев 2015 года рождения и 
старше в секции плавания. Занятия проводят тренеры Наталья Мордвинкина и Александр 
Самосюк. Узнать о секциях плавательного бассейна «Нептун» можно по телефону 5-32-80. 

Попробовать себя в одном из самых зрелищных видов спорта — эстетической 
гимнастике могут девочки 2018 года рождения и старше под руководством тренера Светланы 
Ивановой. Узнать подробную информацию о работе секции можно по телефону 8 (927)-161-
73-88. 
 
Двое жителей Дудинки осуждены за незаконный промысел водных биологических 
ресурсов 

Во время патрулирования акватории морского порта зимой прошлого года транспортные 
полицейские задержали с поличным двух жителей города Дудинка, ловящих рыбу в месте, не 
предназначенном для промышленного, любительского или спортивного рыболовства. В ходе 
дальнейшей проверки выяснилось, что 38-ми и 40-летний мужчины накануне установили два 
20-метровые сети, с помощью которых успели добыть 49 экземпляров рыбы. При этом 
разрешительных документов на промысел биоресурсов граждане не имели. Сотрудники 
Таймырского линейного отдела (ЛО) МВД России изъяли незаконный улов и сети, которые 
злоумышленники вновь расставили в воду. 

Проведенная специалистами природоохранного ведомства экспертиза подтвердила, что 
выловленная рыба является сигом. Незаконными действиями браконьеры причинили 
природной среде ущерб, превышающий 350 тысяч рублей. 

В отношении подозреваемых Таймырским ЛО МВД России было возбуждено уголовное 
дело по признакам преступления, предусмотренного частью 3 статьи 256 Уголовного кодекса 
Российской Федерации (Незаконная добыча (вылов) водных биологических ресурсов, 
совершенная группой лиц по предварительному сговору и причинившая особо крупный 
ущерб). В результате принятых сотрудниками Таймырского ЛО МВД России мер браконьеры 
выплатили более 80 тысяч рублей в счет возмещения ущерба природе. 

Собранные транспортными полицейскими доказательства суд признал достаточными 
для постановления обвинительного приговора обоим подсудимым. Одному из них назначено 
наказание в виде лишения свободы сроком на шесть месяцев условно, с испытательным 
сроком один год. Второго участника суд приговорил к двум годам лишения свободы, и, 
учитывая ранее назначенное наказание за особо тяжкое преступление - убийство, 
окончательно назначил наказание в виде семи лет трех месяцев лишения свободы с 
отбыванием наказания в исправительной колонии строгого режима. 

Также суд удовлетворил иск природоохранного ведомства о взыскании оставшейся 
суммы ущерба - более четверти миллиона рублей. 

Мвд.рф 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

«Норникель» пойдет дальше по Севморпути 
«Норникель» планирует увеличить перевозку грузов по Северному морскому пути (СМП) 

до 2,4 млн тонн. Об этом на Восточном экономическом форуме заявил руководитель 
департамента логистики компании Равиль Насыбуллов. 

По его словам, за зимнюю навигацию прошлого года металлурги перевезли по этому 
маршруту 1,88 млн тонн, что на 480 тыс. тонн больше, чем годом ранее. В первую очередь по 
Севморпути они транспортировали материалы и технику, необходимую для реализации их 
инвестпроектов. В частности, Серной программы и реновации Норильска. 

„Норильский никель“ исторически является основным участником СМП. Фактически весь 
советский ледокольный флот и все перевозки по этому пути осуществлялись в интересах 
Норильского промышленного района. И сейчас у нас тоже большие планы. Мы, несмотря ни 
на что, не отказываемся от наших проектов и будем исполнять все взятые на себя 
обязательства», — сказал Насыбуллов. 
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Также он отметил, что для успешного развития Северного морского пути 
необходимо обновить и пополнить флот. Поддержал его в этом Владимир Панов, 
специальный представитель по вопросам развития Арктики госкорпорации «Росатом», 
которой принадлежат атомные ледоколы, занимающиеся проводкой судов по Севморпути. По 
его оценкам, для реализации всех арктических проектов сейчас необходимо 132 судна, из 
которых есть только 45. Плюс еще 32 сейчас строится. 

Новый флот будет более чем востребован. Международные коридоры сейчас 
перегружены, равно как и порты Владивостока и Находки. Соответственно северное морское 
направление будет развиваться», — подчеркнул Насыбуллов. 

В целом, как отметил министр по развитию Дальнего Востока и Арктики РФ Алексей 
Чекунков, сегодня на севере реализуются инвестпроекты, суммарный объем вложений в 
которые составляет порядка 2 трлн рублей в год. И все они зависят от перевозок по 
Севморпути. 

Нам поставлена задача, чтобы планы компаний, которые они заявляли по 
грузоперевозкам, были реализованы вовремя, независимо от новых вызовов, которые стоят 
перед нашей промышленностью, транспортниками, по импортозамещению, по 
технологическому суверенитету, запуску новых технологий и промышленных товаров», — 
сказал Чекунов. 

ДК 
 

Работа по утилизации шин и бытовых отходов в Норильске может быть расширена 
Глава Норильска Дмитрий Карасев побывал на шиноперерабатывающем заводе, 

который базируется в районе Надеждинского металлургического завода. 
С июня в Норильске работает ООО «Барс». Среди видов его деятельности - сбор, 

транспортирование, обработка, утилизация и обезвреживание опасных отходов III, IV классов. 
Также фирма занимается рекультивацией земель на промышленных объектах, разработкой 
проекта ликвидации шлакоотвала никелевого завода и проводит другие экологически 
значимые мероприятия. 

Шиноперерабатывающий завод, принадлежащий фирме, пока единственный в 
Норильске. Дмитрий Карасев ознакомился с процессом промышленной переработки шин и 
покрышек, пообщался с руководством предприятия, отметив, что подобная работа с учётом 
повышенного внимания к благополучию окружающей среды положительно скажется на 
экологической обстановке в городе. 

«Я очень рад, что у нас открылось такое производство. С ООО «Барс» взаимодействуют 
как муниципальные транспортные предприятия, так и частные предприниматели. Теперь мы 
можем не складировать шины на полигоне, а пускать в переработку. Агрегат мощный, он 
сможет удовлетворить потребности города. И, что самое главное, я увидел у инвесторов 
интерес к расширению. В том числе к установке дополнительного оборудования, что в 
перспективе позволит забирать мусор из Кайеркана. Мы предложили рассмотреть такой 
вариант, чтобы не возить отходы в Центральный район, и руководство фирмы согласилось 
подумать над этим вместе с нами», - поделился Дмитрий Карасев. 

По словам градоначальника, руководство города и предприятия договорились 
просчитать потребности Норильска в утилизации шин и переработке твёрдых коммунальных 
отходов. Дальнейшим шагом должен стать переход к плотному сотрудничеству и выработке 
совместных решений. 

«заполярная правда» 
 

"Норникель" направит 2,5 млрд рублей на поддержку спортивных проектов 
Компания "Норильский никель" выделит около 2,5 млрд рублей на поддержку спортивных 

проектов. Об этом в среду заявил вице-президент компании Дмитрий Пристансков на сессии 
"Спорт на Дальнем Востоке: формируя новые возможности" Восточного экономического 
форума. 

"Для бизнеса спорт - это социальная инвестиция в улучшение качества жизни человека, - 
сказал Пристансков. - Совокупный объем инвестиции компании в развитие спортивной 
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инфраструктуры по стране за 2021-2022 годы составил более чем 4 млрд рублей. В 
нынешнем году на поддержку спортивных проектов мы направим около 2,5 млрд рублей". 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае за сутки выявлено 1 192 случая заболевания коронавирусом 
По данным регионального управления Роспотребнадзора, за прошедшие сутки на 

территории Красноярского края выявлено 1 192 подтвержденных лабораторно случая 
заболевания коронавирусом. Госпитализированы 94 заболевших.  692 пациента 
выздоровели. 

Добавим, по данным пресс-службы регионального минздрава на начало недели, 5 
сентября в крае развернуто 1 114 коек в 17 временных инфекционных госпиталях. 95 из них 
предназначены для маленьких пациентов с диагнозом коронавирусная инфекция. Занятость 
имеющегося коечного фонда составляет 90,84 %. Амбулаторно лечение получал 9 721 
пациент. 

НКК 
 

Прокуратура: число разбоев в Красноярском крае выросло на 40 % из-за снижения 
уровня жизни 

Прокуратура Красноярского края рассказала о преступности за прошедшие 8 месяцев. В 
ведомстве отметили, что число разбойных нападений выросло на 40 %. 

«Анализируя криминологический портрет лиц, совершивших разбойные нападения, 
обстоятельства и преимущественные места их совершения, можно сделать вывод, что на 
рост таких деяний повлияло как снижение жизненного уровня основной массы населения, 
утрата перспектив сохранения привычных бытовых условий, так и недооценка „серьезности“ 
соответствующих уголовно-правовых запретов», — пояснили в прокуратуре. 

По некоторым уголовным делам злоумышленники во время преступления находились в 
состоянии алкогольного или наркотического опьянения, у них не было работы, многие уже 
были судимы и не смогли социализироваться. Также часто причиной преступлений 
становится неосторожность самих жертв, которые плохо обеспечивают сохранность своего 
имущества. 

В целом, за 8 месяцев на территории региона совершено почти 31 тысяча преступлений, 
на 754 меньше, чем в аналогичном периоде прошлого года. Наибольшее количество 
преступлений (57%) совершено против собственности. Органами правоохраны выявлено 
более 14 тысяч лиц, совершивших преступления. Раскрыто 58% преступлений, удалось 
добиться высокой раскрываемости наиболее тяжких деяний. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

О "наглом обмане" с зерном и "топке санкционной печи". Главные заявления Путина на 
ВЭФ 

Россия из-за военной операции на Украине ничего не потеряла и не потеряет - она 
только укрепила свой суверенитет, а поляризация в мире и в стране пойдет ей только на 
пользу, заявил в среду президент РФ Владимир Путин на пленарном заседании Восточного 
экономического форума (ВЭФ). 

Глава государства, который по сравнению с прошлым годом больше говорил о 
международной повестке, констатировал, что Россия справляется с агрессией Запада, чья 
стабильность была брошена "в топку санкционной печи", и назвал зерновую сделку в 
Стамбуле "наглым обманом". Политические ограничения российского экспорта 
энергоресурсов он прокомментировал словами "мерзни, мерзни, волчий хвост", заявления 
главы европейской дипломатии Жозепа Борреля - фразой "бог ему судья", а также предложил 
"хоть завтра" привезти на Запорожскую АЭС западных журналистов. 
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При этом президент уделил внимание и развитию Дальнего Востока - он предложил 
продлить программу льготной ипотеки в регионе как минимум до 2030 года и пообещал новые 
меры поддержки развития. Он также прокомментировал приговор Ивану Сафронову, отметив, 
что контрразведка следила за ним несколько лет, а суд счел его вину доказанной. ТАСС 
собрал ключевые заявления Путина. 

О событиях на Украине 
Российская операция на Украине - это зеркальный ответ на то, что происходило там с 

2014 года: "Мы ничего не начали с точки зрения военных действий, а пытаемся только 
закончить". 

"Я думаю, что [с началом военной операции] мы ничего не потеряли и ничего не 
потеряем. С точки зрения приобретения могу сказать, что главное приобретение - укрепление 
нашего суверенитета, и это неизбежный результат того, что сейчас происходит". 

При этом "определенная поляризация" в мире и внутри страны пойдет России только на 
пользу: "Все ненужное, вредное и все, что нам мешает идти вперед, будет отторгнуто, мы 
будем набирать обороты, темпы развития". 

О зерновой сделке 
Зерновая сделка, заключенная в Стамбуле, оказалась "очередным наглым обманом" - 

почти все вывезенное с Украины продовольствие ушло в страны Евросоюза, а Россию и 
беднейшие страны, "как в народе говорят, просто кинули". 

Россия может предложить ограничить вывоз украинского зерна в ЕС: "Я обязательно 
посоветуюсь на эту тему с президентом Турции господином [Реджепом Тайипом] Эрдоганом". 
Вместе с тем Москва продолжит работать в рамках сделки "в надежде на то, что цели, ради 
которых все это мероприятие было организовано, все-таки будут достигаться". 

Мировые цены на продовольствие продолжают расти из-за ограничений российского 
экспорта, которые сохраняются, несмотря на формальный вывод продуктов и удобрений из-
под санкций: "Это такая хитро сделанная, сложная конструкция, когда вроде <...> напрямую 
санкций нет, но есть ограничения, связанные с логистикой, с фрахтом судов, с проводкой 
денег, со страхованием". 

"Очевидно, что при таком подходе масштаб проблем с продовольствием в мире будет 
только нарастать, <...> что способно привести к небывалой гуманитарной катастрофе". 

О газе и "волчьем хвосте" 
Обсуждаемый в ЕС потолок цен на российский газ - "глупость очередная, очередное 

нерыночное, не имеющие никаких перспектив решение", которое приведет только к 
подорожанию этого топлива. У России нет никаких проблем с экспортом энергоресурсов, а ее 
трубопроводный газ для Европы "на несколько порядков более конкурентоспособен, чем 
сжиженный природный газ, привозимый через океан". 

Москва не будет выполнять "политические решения, противоречащие контрактам": "Мы 
вообще не будем ничего поставлять, если это противоречит нашим интересам <...>". "Те, кто 
нам что-то навязывает, не в том положении находятся, чтобы диктовать нам свою волю. 
Пусть задумаются. <...> Нам остается только одно - как в известной русской сказке, 
приговаривать: "Мерзни, мерзни, волчий хвост". 

Обвинения в применении "энергетического оружия" из-за ситуации с "Северным потоком" 
- это "чушь очередная и бред": Россия готова вновь запустить "Северный поток - 1" хоть 
завтра, "но ей не дают", а для включения "Северного потока - 2" достаточно "только кнопку 
нажать". 

В целом Россия делает ставку на "рачительное, по-хозяйски умное освоение природных 
богатств": добываемое в стране сырье будет использовано прежде всего для укрепления ее 
суверенитета, а сфера добычи уже защищена "от недружественных действий". 

О "санкционной печи" 
Катализатором "санкционной лихорадки" Запада, которая сейчас угрожает всему миру, 

стали "ускользающее доминирование" США и неспособность западных элит признать 
объективные факты. В результате уровень развития Европы и качество жизни людей 
бросаются "в топку санкционной печи, <...> приносятся в жертву ради сохранения диктатуры 
Соединенных Штатов в мировых делах". 
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Конкурентоспособность европейских предприятий снижается в том числе из-за 
разрыва связей с Россией: "Неудивительно, если по итогам нишу европейского бизнеса как на 
континенте, так и на глобальном рынке в целом в результате займут их американские 
покровители. Они-то, преследуя свои интересы, никогда ни в чем себя не ограничивают и не 
стесняются при достижении своей цели". 

Кроме того, страны Запада "в попытке противостоять ходу истории" подорвали опоры 
мировой экономической системы: доверие к доллару и другим западным валютам утрачено, а 
инфляция в развитых государствах уже обновила многолетние максимумы. 

О Запорожской АЭС 
Отчет МАГАТЭ по ситуации на Запорожской АЭС заслуживает доверия: "Да, я, 

безусловно, доверяю этому отчету. <...> Они находятся, разумеется, под давлением <...> и не 
могут прямо сказать, что обстрелы идут с украинской территории, но это очевидная вещь". 
При этом утверждения, что Россия сама обстреливает подконтрольную ей станцию, - "бред 
просто собачий". 

Российская сторона готова "хоть завтра" привезти на АЭС "кого угодно, включая и 
большую группу журналистов, включая европейских или американских журналистов". 

О визах и контактах 
Зеркально отвечать на решение Евросоюза относительно виз для россиян - "плевком и 

так далее" - не стоит: "Не нужно ничего делать, что не отвечает нашим интересам". 
Сама Россия не собирается обрезать контакты с Западом, в том числе в культуре, 

образовании и спорте: "А те, кто это делает, они не нас изолируют, а сами себя". Кроме того, 
Москва заинтересована и в продолжении работы западных компаний, "несмотря на всех 
ограничения": "Пожалуйста, пускай приезжают и работают, что ограничивать-то их, так?" 

О Борреле 
Призывы главы европейской дипломатии Жозепа Борреля "победить Россию на поле 

боя" - это "странная дипломатическая установка". Что касается его слов о "фашистской 
России", "бог ему судья, пускай он излагает, что хочет", но в Испании в 1930-е годы "он был 
бы на стороне путчистов". 

О позиции российского бизнеса 
"Российское предпринимательское сообщество в целом сегодня демонстрирует в 

высшей степени свою ответственность перед страной, перед Родиной, перед гражданами 
России. Я хочу это отметить и хочу их за это поблагодарить". 

Что касается тех бизнесменов, чьи счета и яхты арестовали на Западе, их 
предупреждали о возможных последствиях: "Лучше бы эти лодки здесь держали, а деньги 
вкладывали бы не в иностранные активы, а в развитие российской инфраструктуры. Ничего 
бы не потеряли <...> и прибыли бы получали от вложенных денег". 

О суверенитете 
"Россия - суверенное государство, мы всегда будем защищать свои национальные 

интересы, проводя самостоятельную политику, и ценим эти же качества в партнерах <...>. 
Имею в виду, конечно же, наших коллег из стран Азиатско-Тихоокеанского региона". Здесь "не 
приемлют разрушительную логику санкций", а в центре деловых отношений находятся 
принципы взаимной выгоды, и в этом "огромное конкурентное преимущество региона, залог 
его динамичного, долгосрочного развития". 

О многополярности и "правилах" 
"Представление [России] о многополярности и о мире таково, что мир должен быть 

гораздо более справедливым, мир не должен быть основан на диктате одной страны, которая 
возомнила себя представителем Господа Бога на Земле, а может быть, даже выше и 
основывает всю свою политику на своей якобы исключительности". 

Обвинения в адрес Москвы, что она якобы нарушает международное право, 
безосновательны, его нарушают те, кто вторгался в Ливию и Ирак, а теперь говорят о каких-то 
надуманных правилах: "Каких правилах, что там придумали? Откуда они выковыряли эти 
правила? Пусть сами по ним и живут". 

О новом премьере Британии 
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Смена главы правительства в Соединенном Королевстве - "далекая от 
демократических принципов процедура": "Народ Великобритании не участвует в данном 
случае в смене правительства". 

Как Лондон будет строить отношения с Москвой при новом премьере Лиз Трасс, это дело 
правящих элит страны: "Наше дело - защищать свои собственные интересы. И мы будем 
делать это последовательно, пусть никто в этом не сомневается". 

О ситуации в экономике 
"Россия справляется с экономической, финансовой и технологической агрессией 

Запада": в целом экономическая ситуация в стране стабилизировалась, хотя остаются 
проблемы "в ряде отраслей и регионах, на отдельных предприятиях, <...> особенно на тех, 
которые были завязаны на поставках из Европы или поставляли туда свою продукцию". 

В частности, уровень безработицы находится на историческом минимуме - менее 4%, а 
инфляция продолжает снижаться. По итогам этого года она может составить около 12%, а в 
первом квартале, ко второму кварталу следующего может уменьшиться до 5-6%, "а кто-то 
говорит, будет достигнут уровень 4%". 

Вместе с тем точечная поддержка проблемных отраслей будет продолжена: "Важно 
вместе с бизнесом и дальше принимать оперативные решения и запускать эффективные 
адресные механизмы поддержки". 

О развитии Дальнего Востока 
Программа льготной ипотеки для жителей Дальнего Востока будет продлена как 

минимум до 2030 года. На благоустройство городов региона с населением до 250 тыс. 
человек будут выделять по 5 млрд рублей в год - половину средств, дополнительно 
заложенных на обновление городов в стране. 

Власти продолжат стимулировать опережающее развитие дальневосточных регионов, 
используя "новые и рядовые меры государственной поддержки". Бизнес в регионе получит 
компенсации за трудоустройство молодых рабочих. 

ТАСС 
 

Кадыров сообщил об отправке в Донбасс бойцов элитных подразделений 
В зону специальной военной операции в Донбассе отправились бойцы из элитных 

подразделений — полка "Север" и батальона "Юг", заявил глава Чеченской Республики в 
Telegram-канале. 

"В зону проведения специальной военной операции в Донбасс отправились лучшие сыны 
чеченского народа — воины двух элитных специальных подразделений — полка "Север" 
имени Героя России Ахмата-Хаджи Кадырова и батальона "Юг" ФСВНГ России. В рядах 
союзных войск они будут выполнять поставленные президентом Владимиром Путиным 
задачи", — сообщил он. 

По словам чеченского лидера, среди отправившихся бойцов есть обладатели краповых 
беретов, для многих из которых это "далеко не первая отправка в Донбасс". 

"Задачи остаются прежними: нейтрализация украинских нацистов, защита мирного 
населения Донбасса и оказание помощи", — заключил Кадыров. 

РИА Новости 
 

ЦБ ждет увеличения темпов роста потребительских цен в предстоящие месяцы 
Текущие темпы роста потребительских цен в РФ в предстоящие месяцы увеличатся с 

поправкой на сезонность. Это связано в первую очередь с постепенным исчерпанием 
эффекта переноса от укрепления рубля и оживлением потребительского спроса вследствие 
смягчения условий кредитования и снижения склонности к сбережению, говорится в 
бюллетени Банка России "О чем говорят тренды". 

Путин заявил, что цены на продукты внутри России могут быть ниже, чем на мировом 
рынке 

"Ряд ценовых показателей, характеризующих наиболее устойчивые тенденции в ценовой 
динамике (в частности, медиана, трендовая инфляция, доля компонентов потребительской 
корзины, цены на которые растут быстрее 4% в пересчете на год), а также сохранение 
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инфляционных ожиданий населения на повышенном уровне указывают на некоторое 
усиление инфляционного давления", - добавил регулятор. 

Среди первых признаков увеличения инфляционного давления регулятор выделил 
снижение цен на товары, в то время как в секторе услуг рост цен остался на повышенном 
относительно цели Банка России уровне. При этом, по мнению ЦБ, снижение цен на товарном 
рынке во многом вызвано разовыми факторами, в том числе "компенсационной" 
корректировкой после всплеска цен в марте - апреле. "Усиливает процесс произошедшее с 
марта укрепление рубля, сдерживающее рост издержек предприятий и цену импортных 
товаров, предложение которых расширилось после введения механизма параллельного 
импорта", - пояснили в Банке России. 

Вместе с тем показатели, характеризующие наиболее устойчивые процессы ценовой 
динамики, указывают на повышенный инфляционный фон. Об этом же свидетельствует 
динамика цен на отдельные компоненты потребительской корзины - в частности, на 
рыночные (нерегулируемые) услуги. 

ТАСС 
 
В Россию вернулся крупнейший мировой бренд электроники 

Пресс-служба японской компании по производству бытовой техники и электроники 
Panasonic заявила, что интернет-магазин бренда снова заработал в России. Об этом 
сообщает News.ru. 

 При этом компания Panasonic переехала на новый сайт под названием Eplaza.ru. «Вам 
снова доступен весь ассортимент бренда Panasonic, мы сохранили все радовавшие вас 
услуги и сервис, включая программу лояльности, быструю доставку по всей России, 
официальную гарантию производителя, колл-центр и многое другое», – говорится в 
обращении компании. 

4 марта Panasonic объявила о прекращении торговых операций на территории России. В 
качестве причины представители компании назвали конфликт на Украине и западные 
санкции.  

"Рамблер". 
 

6. Разное 
 
Россия триумфально победила в глобальной горячей войне 

Возможно, в повседневной круговерти событий кто-то не заметил, но на днях произошло 
событие, бронебойным тараном разнесшее в пыль, казалось, незыблемый базис западного 
общества и политики. Global Climate Intelligence Group, одно из наиболее крупных и 
авторитетных научных сообществ, занимающихся вопросами глобального потепления и 
климатических изменений, выпустило доклад, в котором без малейшей возможности двоякого 
толкования говорится о том, что вина человечества и парниковых газов в нагревании 
атмосферы — миф, ложь и профанация. 

Опубликованный документ, который авторы классифицировали как Всемирную 
декларацию о климате, имеет предельно скандальное название "Нет никакой климатической 
катастрофы". В декларации, которую подписали ни много ни мало более 1100 ученых из 
пятнадцати стран с наибольшим научным потенциалом, утверждается, что: 

    — глобальное потепление имеет в равной степени как антропогенную, так и 
естественную природу. Экологи внезапно вспомнили, что есть такая наука геология, которая 
давно доказала, что мы живем во времена сразу после малого ледникового периода, который 
завершился лишь в конце XIX века. То есть потепление — это естественный "откат" после 
длительного периода холодов; 

    — глобальное потепление нарастает с гораздо меньшей скоростью, чем это 
прогнозировалось всевозможными крикливыми экологическими организациями и фондами. 
Более того, разница прогнозной и реальной динамики разогрева атмосферы Земли говорит о 
том, что человечество по-прежнему практически ничего не понимает в сути этих процессов; 
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    — вся зеленая идеология и многолетняя политика агрессивной 
принудительной декарбонизации строилась на изначально ошибочных моделях и постулатах, 
что превратило вроде бы благое начинание в легализованный транснациональный рэкет, 
вымогающий миллиарды долларов у энергетических и добывающих компаний. Фактически 
под эту дудку и под прикрытием срочно принятых законов стали грабить и расправляться с 
неугодными, будь то конкуренты по бизнесу или геополитике; 

    — двуокись углерода не приносит природе никакого вреда, более того, пресловутый 
СО2 — это самое настоящее благословение, без которого любые известные нам сегодня 
культуры и виды, обитающие на планете, не имели бы шансов на эволюционное выживание. 
Углекислый газ является ключевым компонентом фотосинтеза, что сохраняет и приумножает 
растительный фонд, те самые легкие планеты. Он же является катализатором увеличения 
общей биомассы, самым благотворным образом влияя на урожайность пищевых 
сельскохозяйственных культур; 

    — глобальное потепление не приводит к увеличению количества и частоты природных 
катастроф. Нет никаких статистических подтверждений тому, что наводнения, засухи, ураганы 
и прочие бедствия стали случаться чаще, чем сто-двести лет назад. Особую боль у 
экологически озабоченных граждан должен вызвать тот факт, что, по мнению международной 
группы ученых, СО2, наоборот, выступает в роли смягчающего фактора потепления; 

    — в данный момент не существует никакой экологической катастрофы, как нет никаких 
оснований для паники и раздувания истерии. Международная программа декарбонизации и 
нулевых выбросов к 2050 году, принятая и уже реализуемая множеством стран, является 
антинаучной, невыполнимой и крайне вредной с точки зрения, что экологии, что экономики. 
Мировое сообщество должно переживать не об эфемерном достатке для всех, а о том, что в 
развитых странах с хорошо образованным населением и высоким уровнем жизни граждане 
больше озабочены не деторождением, а придуманными проблемами экологии. 

Собственно говоря, здесь можно было бы поставить жирную точку и насладиться 
гробовой тишиной, что разлилась над всем западным миром, который несколько последних 
десятилетий прожил в галопирующем экологическом угаре. Но мы позволим себе добавить 
несколько штрихов, так сказать, для полноты картины. 

На самом деле подобный скандальный демарш был вполне ожидаем для всех, кто хотя 
бы мельком следит за политической и экономической повесткой, где, конечно, очень густо 
замешаны добывающая промышленность и энергоресурсы. Прошло всего полгода с момента 
начала СВО, когда групповой Запад принялся отказываться от поставок российского угля, 
нефти и газа. Как бы натужно ни смеялись всевозможные острословы от зарубежной 
политики, но это прямо на глазах подвело на край коллапса даже не экономику, а привычное 
мироустройство. Выяснилось, что это не Россия — страна-бензоколонка, это весь Запад — 
энергетический и ресурсный наркоман, не способный прожить даже шести месяцев без 
регулярных поставок российских углеводородов. 

Вот беглая выборка новостей из западной прессы за последние дни. 
Около 60 процентов заводов и фабрик Великобритании могут закрыться или остановить 

большую часть производства из-за запредельных цен на электроэнергию. 
Премьер-министр Баварии, одного из богатейших регионов Германии, Маркус Зедер 

заявил, что правительство — в частности, вице-премьер Роберт Хабек — обманывает 
сограждан и из-за текущих событий в российско-германских отношениях немцев ждет 
сильнейший спад уровня жизни. 

В Швеции после остановки "Северного потока — 1" стоимость электроэнергии скачком 
выросла в четыре раза и превысила три кроны за киловатт-час. Стокгольм предпринимает 
отчаянные попытки отвязать ценообразование электричества от стоимости природного газа 
на биржах Европы. 

Агентство Goldman Sachs произвело расчеты и пришло к неутешительному выводу: 
чистое удорожание электроэнергии в Европе в следующем году составит два триллиона евро, 
или 15 процентов общего объема ВВП. Аналитики мрачно прогнозируют лавинообразный 
рост недовольства среди населения, банкротств, а также нарастающий тренд бегства бизнеса 
и производств — конечно, тех, кто переживет эту зиму. 
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Список подобных публикаций можно было бы продолжать очень долго, суть в 
другом. 

Комплекс текущих условий, где воедино переплелись глобальный дефицит ресурсов, 
санкционная стрельба Европы себе же в голову, вошедшая в крен в период пандемии 
мировая экономика и многое другое, — все это привело к тому, что на Западе исчезли деньги 
на безбедное существование и содержание всевозможных экологических дармоедов и 
трюкачей от науки. У государств больше нет финансов, сил и запаса прочности, чтобы 
ставить эксперименты над логикой, физикой и классической экономикой. Перед иностранным 
обществом сейчас стоит простой, но исключительный вопрос: как прожить грядущую зиму. И 
увещевания канцлера Шольца, премьера Моравецкого и прочих лидеров не очень-то 
успокаивают их сограждан. 

Хотя бы потому, что заполненные на 80 процентов ПХГ Германии не гарантируют 
ровным счетом ничего, ведь эти хранилища являются маневровыми и позволяют затыкать 
дыры в тех случаях, когда случаются сбои магистральных и регулярных поставок. А еще 
потому, что поляки сегодня по нескольку дней стоят в очередях у ворот собственных 
угольных компаний, чтобы купить хотя бы тонну не самого чистого топлива, без которого не 
обогреть дом и не приготовить еды детям. 

Вавилонская башня декарбонизации, вся эта колоссальная махина манипуляций, 
подтасовок и откровенного вранья — рухнула. Можно с полным основанием и гордостью 
утверждать: это сделали мы. 

РИА Новости 
 

Послушал, что говорит Путин на Восточном экономическом форуме... 
Послушал, что говорит Путин на Восточном экономическом форуме и какую реакцию у 

его гостей и участников, а также мировых СМИ это вызывает. Вообще никаких вопросов - 
только искреннее удовлетворение, что у России именно такой президент, за которого не 
стыдно и который и должен стоять во главе государства таких масштабов. Плюс масса 
ценной информации: что из 87 судов, вышедших из украинских портов в рамках "зерновой 
сделки" только 2 (!) пошли в страны, где с продовольствием проблемы - новость, которой не 
знал. То есть понятно было, что явно надувают весь мир, раскрутив тему страшного голода, 
который угрожает всему человечеству из-за российской СВО, но что врали до такой степени 
нагло, не мог себе даже представить. Понятно было, что информационная война против 
России идёт вовсю, но надо же и меру знать! Оказывается, не надо. И с этими людьми мы 
собирались строить новый мир, основанный на гласности, демократии и свободе слова?! От 
же ж идиотами были! 

Послушал, что несёт дорвавшаяся наконец до давно чаемого ею премьерства Лиз Трасс. 
Особенно порадовал парад отставок в её кабинете. Те, кто был в правительстве при Борисе 
Джонсоне, великолепно себе представляют, чего от неё ждать и чем это правление 
обернётся для страны, так что явно не горят желанием топить свою карьеру, продолжая 
работать с новым премьер-министром. При этом она чертовски бодра и весела, хотя 
агрессивна не по размеру - ни её страны, ни её самой. Обещание изолировать Россию и 
Китай звучало особенно грозно. Поглядел на карту. Смотрится многообещающе: как 
маленькая Британия, болтающаяся в океане где-то к северу от Ла-Манша, будет изолировать 
две такие огромные, да ещё и граничащие друг с другом страны, хотелось бы увидеть. 
Феерическое наверное будет зрелище! Особенно интересно будет посмотреть, как, кем и чем 
она нас с китайцами окружать будет... Ну, может быть "изоляция России и Китая", о которой 
она говорила - это такая шутка. Специфический британский юмор, ядрёна вошь... 

Наконец, просмотрел новости насчёт идущей в Соединённых Штатах кампании вокруг 
трансгендеров и попыток всё ещё существующих в этой стране нормальных трезвомыслящих 
людей, в том числе из медицинского сообщества, воззвать к голосу разума, к совести 
политиков и к элементарной логике. Ну, на это никаких шансов у них всех нет - там 
психиаторов давно пора и в Конгресс, и в Госдепартамент, и в Белый дом звать и всех 
обитателей этих богаделен сдавать в дурку. Только откуда их столько набрать в наше 
толерантное и на изумление политкорректное время?! Ведь слушаешь их и понимаешь: 
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раньше, при Трампе, хотя бы через одного, а теперь сплошные психи в Соединённых 
Штатах командуют! И при этом главные претензии у них к нам, Китаю и Ирану, так что все 
угрозы Байдена направлены в нашу и в их сторону. Слава Б-гу, с этим жить можно. А вот если 
бы хвалить начали и в пример приводить, был бы повод серьёзно задуматься. Но для этого у 
Америки Великобритания есть. Шерочка с Машерочкой, идущие прямиком по дороге в ад... 

Евгений Сатановский 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.09.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,18  ▲ 0, 33 

EUR 60,55 ▲ 0, 05 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


